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CITA ELECTORAL EN MADRID EL 3 DE ABRIL

Elecciones al COFM: en busca de equipo

Una de las tareas más complicadas en 
las elecciones de los Colegios profe-
sionales es la búsqueda del equipo. 

Hasta 20 profesionales deben formar parte 
de cada candidatura, con los requisitos pre-
ceptivos que exigen las normas electorales. 
En no pocas ocasiones el incumplimiento de 
no pocos requisitos ha servido para invalidar 
una candidatura, ya sea con más o menos 
razón.

De las cuatro candidaturas al COFM de las 
que EG ha tenido conocimiento iban a for-
malizarse, a dos días hábiles del límite (el 
próximo martes de 22 de febrero) se ha pre-
sentado sólo una, la de Rosalía Gozalo, que 
se muestra con la foto en color.

Gozalo es ya pre candidata, a falta de la 
proclamación de la mesa electoral. Junto a 
tres de los cuatro posibles candidatos, viene 
del propio equipo de la junta saliente al ha-
ber ejercido como vocal de Dermofarmacia.

El primer logro de la candidata es agluti-
nar a distintos representantes que pueden 

aportar visiones complementarias. Ade-
más, cuenta con apoyo de otros compañe-
ros del equipo saliente, como anterior vocal 
de distribución, Jorge Poveda, que opta al 
puesto de tesorero en el nuevo equipo co-
legial.

Luis de Palacio refuerza el equipo de la 
aspirante a presidenta Rosalía Gozalo. Pue-
de aportar su experiencia en los asuntos 
empresariales, ya que preside la patronal 
FEFE a nivel nacional. No faltarán las crí-
ticas a que se pueda estar en dos organi-
zaciones representativas de la farmacia, 
pero la distinta “jurisdicción” lejos de ser un 
problema podría ser muy positiva. Además, 
es algo habitual en la profesión, donde la 
mayoría de cargos de las distintas organi-
zaciones y entidades participan y apoyan a 
las distintas organizaciones profesionales.

Por parte de la farmacia comunitaria es-
taría Noelia Tejedor, anterior presidente de 
SEFAC-Madrid, y que sería candidata a la 
vicepresidencia del COFM. Otra vicepresi-

dencia recaería en un ex viceconsejero de la 
comunidad de Madrid, Pablo Altozano.

Otros candidatos
Todavía queda averiguar el resto de candida-
turas. Manuel Martínez Peral ha confirmado 
a EG que su candidatura se está ultimando, y 
también contará con parte del equipo saliente. 
Desde la anterior vicepresidencia 1ª daría el 
salto a la presidencia con un equipo que pron-
to desvelará.

Mercedes González Gomis sería la otra can-
didatura por perfilar que proviene de la actual 
Junta de Gobierno saliente, y la que ocupaba 
un puesto de mayor relevancia institucional 
como Secretaria. Con una sólida formación, 
esta doctora en farmacia aspiraría, junto al 
resto de candidatas, a ser la primera presiden-
ta de los farmacéuticos de Madrid.

Proceso electoral
Al final, decidirán los colegiados y colegiadas, 
y de éstos lo que decidan ir a votar. No suele 
ser frecuente que la participación exceda del 
de un tercio de los colegiados. Una excep-
ción reciente han sido las elecciones al COF 
de Valencia, con una participación cercana al 
50% de los colegiados, lo que es habitual en 
Valencia.

Como siempre en Madrid, serán fundamen-
tales los votos por correo, que suelen dar la ven-
taja, y la victoria en ocasiones, a los candidatos. 
Éstos deberían tener todos las mismas oportu-
nidades en el contacto con sus posibles votan-
tes, y desde la organización colegial fomentar 
una alta participación que proporcione un sóli-
do apoyo al equipo que salga de las urnas.
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CON LA VENIA:
Fabricación y 
suministro de 
proximidad 

La CE acaba de publicar su Informe sobre las respues-
tas recibidas en la fase de consulta sobre la revisión 
de la legislación farmacéutica europea. Se recibieron 

casi 500 contribuciones y entre los temas críticos, destacan 
la simplificación del sistema regulatorio, el acceso a medica-
mentos, el papel de las agencias evaluadoras de tecnologías 
sanitarias; la necesidad de nuevos modelos de colaboración 
público/privada y de incentivar la fabricación, en Europa, de 
medicamentos y principios activos importantes. No se habla 
de esenciales sino de importantes, lo cual da una idea de la 
relevancia de la cuestión. Es una lección de la pandemia: la 
globalización es imparable, y reporta muchas ventajas, pero 
en Europa no podemos depender de la fabricación de estos 
en China o en India. Hay que apostar por la fabricación de 
proximidad; y aunque en esto la ayuda que de la legislación 
farmacéutica es limitada, conviene explotarla al máximo.

Es interesante que algunas respuestas se refieran a nue-
vos modelos de colaboración público/privada. Hace unos 
años, cuando el legislador pensó que por la puerta de la co-
laboración público/privada se colaban contratos ordinarios 
de suministro o prestación de servicios, decidió abolirlos. En 
las normas sobre contratación pública ya no existe, como tal, 

este contrato. Es un error que se debería subsanar, especial-
mente en el ámbito del medicamento; y para hacerlo puede 
ayudar una mirada hacia conceptos básicos del derecho. Un 
contrato, decían ya los romanos, existe desde que dos par-
tes están de acuerdo en el objeto del mismo y en su precio. 
Aceptando que el diablo está en los detalles; y que muchos 
abogados son capaces de complicar las cosas ad infinitum, 
si existe acuerdo, tenemos un contrato. ¿Acaso no es lo que 
sucede con los fármacos que la administración decide incluir 
en la prestación farmacéutica del SNS? Las resoluciones del 
Ministerio de Sanidad una vez la Comisión Interministerial de 
Precios ha decidido, se parecen mucho a un contrato: dos 
partes están de acuerdo en que una suministre a la otra un 
producto bien identificado y por un precio máximo concreto. 
En muchas resoluciones, se incluyen además cláusulas adi-
cionales. Siendo así, ¿hace falta que los hospitales o servi-
cios de salud queden encorsetados por una ley de contratos 
del sector público pensada para productos o servicios no so-
metidos a este proceso previo de aprobación de su financia-
ción pública y precio? Se debería abordar la conveniencia de 
liberarse de los límites de esta normativa, y explorar modelos 
innovadores de colaboración público/privada.
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